
Mitgliederversammlung PFADI GERLAFINGEN-BIBERIST 
      
 

Datum: Samstag, 18. März 2017   Beginn: 17.30 Uhr   Ende: 18.30 Uhr  
 

 
Ort:   
Pfadiheim Biberist 
 

Teilnehmer: Nina Stampfli v/o Wicki, Bernhard Boss v/o Quasli, Andri Meyer v/o Dundee, Michelle 
Meyer v/o Prim, Regula Aeschbacher, Eveline Dummermuth, Claude Dummermuth, Simon Erb v/o 
Iltis, Christoph Schnyder v/o Kodiak, Ella Thomann v/o Zilly, Romeo Thomann v/o Gamtschi, Noé 
Jäggi v/o Herkules, Sergio und Melania Thomann v/o Chianti und Merlin, Pascal Trösch v/o Goofy, 
Quirin Schnyder v/o Aslan, Nicole Zumstein v/o Kami, Roli Erb v/o Jago, Claudia Ochsenbein v/o 
Tortuga, Joel Schütz v/o Scampi, Roblin Flick v/o Lampuki, Basil Wyss v/o Rafiki, Christoph Wieland 
v/o Fuchur, Heinrich Matter v/o Metro, Nicole Schnyder, Yannick Bösch v/o Calmo 
 
 
Entschuldigt:  Deborah Aeschbacher v/o Farfalla, Alieen Jenni v/o Meeko, Rocco, Regina Widmer 
v/o Snoopy, Simone Wyss 

 
Protokoll Mitgliederversammlung 2017 

 
0. Begrüssung  
 
Kodiak begrüsst alle Anwesenden zur 1. MV der Pfadi Abteilung Gerlafingen-Biberist. 
 
Jago wird mit Applaus zum Stimmenzähler gewählt. 
 
Die verschickte Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 
 
1. Protokoll der MV 2016 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
2. Genehmigung Jahresbericht 2016 
 
Snoopy verteilt den Jahresbericht und hebt die wichtigsten Punkte hervor: 
 

- Leichter Aufwärtstrend bei Ferien(s)pass 
- Am Elternnachmittag durften leider nur sehr wenige Eltern begrüsst werden, evt. muss man 

diesen einstellen 
- Die Mitgliederbestände sind +/- gleich geblieben 

 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 
 
Kodiak dankt allen Leitern, AL, Betreuerinnen, Evi, vor allem Claude mit seinem zusätzlichen Heim in 
Biberist und dem Vorstand für die Arbeit. 
 
 
 
 
 
 
 
 



3. Jahresrechung 
 
Schlussbilanz Pfadi Gerlafingen:  
 
Aktive 
 
Das Gesamtvermögen respektive die Bilanzsumme beläuft sich auf 100‘619.01 CHF 
 
Es sind aber noch Guthabenforderungen offen in der Höhe von ca. 1‘600.- CHF 
 
 
Passive 
 
Unsere Rückstellungen belaufen sich auf gute 45‘000.- CHF 
 
Wir besitzen ein Eigenkapital von ungefähr 49‘000.- CHF. Das Kapital des Ferien(s)pass das dazu 
kommt beläuft sich auf etwa 17‘000.- CHF 
Subtrahiert man die Aktiven von den Passiven endet dies in einem Reingewinn von 107.56 CHF 
 
 
Erfolgsrechnung 
 
Die Erträge, welche sich zusammen setzen aus den Mitgliederbeiträgen, den Gemeindebeiträgen, den 
J+S-Gelder, den Lagererträgen und Sonstigem belaufen sich auf 26‘093.60 CHF 
 
Sonstige Erträge sind in diesem Jahr besonders durch den neuen Passiveinzug und dem 
Begegnungsfest (aus den Restlichen Fusionsgelder) gestiegen. 
 
Der Aufwand (Verwaltung, Immobilien, Pfadibetrieb, Sonstige) beläuft sich auf 25‘986.04 CHF 
 
Dies endet (im selben) Reinverlust von 107.56 CHF. 
 
 
Fuchur verliest den Revisorenbericht der Pfadi Gerlafingen-Biberist. Er beantragt damit, die 
Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Die Schlussbilanz wird einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Budget 
 
Erträge: 
 
Mitgliederbeiträge, Gemeindebeiträge, J+S & GHK Beiträge für Lager, Gönnerbeiträge, Lagerbeiträge 
ergeben ein Total von 12‘300.- CHF. 
 
Erträge aus dem Pfadibetrieb ergeben sich aus der Papiersammlung, den Zinsen und neu dem 
Passiveinzug. Somit werden Erträge in der Höhe von 16‘800.- CHF budgetiert. 
 
Ein weiterer wichtiger Beitrag ergibt sich aus der Vermietung des Pfadiheim Biberists in Höhe von 
7'500 CHF. 
 
Insgesamt resultiert einen Ertrag von 37'000 CHF. 
 
Aufwände:  
 
Aufwand Verwaltung (Administration, Beiträge an Organisationen, Werbeaufwand, Hürde): 4’075.- 
CHF. 
 
Pfadibetrieb (Ausbildung, Stufenbeiträge, Abteilungsanlässe, Lagerausgaben, Ferienspass): 20‘360.- 
CHF. 
 



 
Abschreibungen, Debitorenverluste, Pfadiheim: 11’800.- CHF. 
 
Sonstige Aufwände: 300 CHF 
 
Dies resultiert in einem Gesamtaufwand von 36‘535.- CHF 
 
Somit rechnet das Budget mit einem Ertrag von (37‘000.- minus 36‘535.-) 465.- CHF. 
Das Budget wird einstimmig angenommen. Der Mitgliederbeitrag von 70 CHF wird ebenfalls 
angenommen. 
 
Kodiak dankt Iltis für seinen Aufwand. 
 
 
5. Wahl Abteilungsvorstand  
 
2017 ist kein offizielles Wahljahr. 
 
 
6. Wahl Revisoren 
 
Neu in den Statuten ist keine Zeitbeschränkung vorgesehen. Daher bleibt Fuchur vorläufig Revisor. 
 
Ersatzrevisor ist Smiley, welcher einstimmig gewählt wird. 
 
 
7. Dauervermietung des Pfadiheim Biberists  
 
Kodiak erklärt, dass sich eine Spielgruppe in das Pfadiheim unter der Woche durch einmieten wollte. 
Diese fand aber leider eine andere Lokalität. 
 
 
8. Verschiedenes 
 
Sergio merkt an, ob es sich sonst lohnen würde, ob man das Pfadiheim generell unter der Woche 
vermieten könnte. Dagegen würde sich nichts sprechen, sofern es sich um seriöse Leute handelt. 
Generell ist stösst dies auf Zustimmung. 
 
Claude macht mit diesem Vorstoss gerade auf die jährlichen Unterhaltstage aufmerksam. Alle Hände 
sind herzlich willkommen. 
 
Nicole fragt, ob auch die anderen Wasseramtregionen für Gönnerbeiträge angefragt werden. Kodiak 
meint, dass es Sinn machen würde, dem nochmals nachzugehen und neue Gemeinden anzufragen. 
Jago und Wiki fügen an, dass sie bereits Ferien(s)pass-Heftli an neue Gemeinden verteilt haben. 
 
Sergio schlägt vor, das Protokoll mit der Einladung zu versenden. 
 
Nicole fügt an, dass ihre Kinder das letzte SoLa sehr genossen haben. Auch die Foto-CD fand sie 
eine super Idee. Sie dankt allen für ihren tollen Einsatz. 
 
Kodiak lädt noch zum gemeinsamen Apéro ein und dankt für die Teilnahme. 
 
 

Für das Protokoll: Yannick Bösch v/o Calmo 
  


